
第 13 回 札幌市河川環境推進会議 

  日時：令和３年 12 月 24 日（金）９:30～12:15  

  場所：下水道河川局庁舎１階 大会議室     

会議次第 

１ 開会 

２ 議事 

１）昨年度のご意見を踏まえた対応について 

 ２）今年度の実施事業について 

  ①情報発信・普及啓発事業 

  ②河川環境整備事業 

３）今後実施する環境整備とその方針について 

３ まとめ 

４ 各委員より第四期の振り返りと今後に向けてのご意見 

５ 閉会



概要は以下のとおり

●事務局からの説明

議事１ 昨年度のご意見を踏まえた対応について 

昨年度の河川環境推進会議で頂いたご意見に基づいて行った対応報告

議事２ 今年度の実施事業について

①情報発信・普及啓発事業

川の学習パネル展、出前講座、川の観察会サポート等、今年度実施した情報発信・普及啓

発事業の実績報告 

②河川環境整備事業

・盤渓川 ～小学生との活動～

事業概要、今年度の活動報告、今後の活動（帯工整備）

・山部川 ～魚道整備～

事業概要、整備効果報告

・ポンノッポロ川 ～魚道整備～

事業概要、工法説明、工事中の様子紹介

  ・熊の沢川 ～桜植樹～

事業概要、桜の維持管理講習会実施報告

  ・トンネ川 ～散策路整備～

事業概要、路面標識の設置報告

  ・屯田川 ～浚渫～

事業概要、希少植物の保全方法説明

議事３ 今後実施する環境整備とその方針について 

  ・盤渓川 ～小学生との活動～（再掲）

事業概要、今年度の活動報告、今後の活動（帯工整備）

・上追分川

今年度の検討内容、今後の進め方



●委員からの主なご意見

議事２ 今年度の実施事業について 

 川の学習パネル展：河川が身近にある小学校が参加していると思うが、子供への教育面の効果

を考えた場合に、河川もそれぞれ状況が違うので、参加校で学習した内容

を互いに発表する方法も良いかもしれない。

 盤 渓 川：河川と言えば自然災害の話もあるが、その足元では小学生と協働で環境整

備をやっているということを、その過程を含め広報したほうが良いのでは

ないか。

 魚 道 整 備：サクラマスが魚道を上って産卵床が増えたということも大事な視点だが、

札幌市全体で見た効果検証の視点も大切。

 熊 の 沢 川：維持管理は何年も続けていくものであるから、地域で持続的に管理方法が

受け継がれていくシステムができれば良い。

議事３ 今後実施する環境整備とその方針について 

盤 渓 川：盤渓川の活動は「小さな自然再生」そのものであり、小学生と整備した帯

工が流されてしまったから流されない整備をするのではなく、小学生と一

緒にどうやって作ろうか対話を続けていく方が良い。

上 追 分 川：環境整備を行う上では、地域との対話を通じて、整備までのプロセスを共

有していくことが大切。

●当日の様子 


